

Agenda

6, MADRID

**Reunión
Comisión FP**

12-16, CÓRDOBA

**Seminario internacional
Consejo de Europa
"Las escuelas: espacios
de paz y convivencia"**

18-21, BILBAO

**Reunión de los
representantes de los
11 países europeos
participantes en la red
ELOS**

27-28, MADRID

**Leonardo da Vinci
15 años prestigiando la
formación profesional**

Erasmus**Leonardo da
Vinci****Grundtvig****Visitas de estudio****Otras iniciativas****Seminarios
internacionales****Buzón de
sugerencias**

PAPiro mayo 2008, ¡Bienvenidos!

Hola amig@s:

Este mes tenemos dos motivos de celebración. Por un lado, el 9 de mayo es el ¡Día de EUROPA!, por otro el programa Erasmus ha sido doblemente reconocido, recibiendo dos importantes galardones: el premio de la Fundación NoviaSalcedo y el Premio Aragón 2008.

9 de mayo Día de EUROPA

El nueve de mayo de 1950, Robert Schuman, entonces Ministro francés de Asuntos Exteriores, presentó su propuesta para la creación de una EUROPA conjunta y solidaria que salvaguardase la paz mundial. Con el tiempo, el 9 de mayo se ha convertido en el símbolo europeo que, junto con el euro, la bandera y el himno, identifican la entidad política de la Unión Europea. La Europa que conoció Schuman es muy distinta a la de hoy, hemos logrado una gran unión en la que prevalecen la paz y la colaboración. Esto es lo que hoy, 58 años después, celebramos.

Muévete al aire de Europa

Con este eslogan, el Organismo Autónomo Programas Educativos Europeos (OAPEE) ha enviado 100.000 molinillos de viento a todos los centros de primaria que participen en un proyecto Comenius, para que los alumnos tomen conciencia ya desde pequeños, de esta gran unión de la que forman parte.

Convocatoria SELLO EUROPEO

Ya está abierta la Convocatoria del Sello Europeo, infórmate aquí:
<http://www.oapee.es/iniciativas/sello-europeo/convocatoria.html>

Programa de cooperación educativo

La Comisión Europea trabaja en un programa de educación superior en colaboración con otros países no europeos.

Erasmus: Premio NOVIASALCEDO

Erasmus recibe el Premio NOVIASALCEDO a la excelencia en la integración profesional de los jóvenes

Erasmus: Premio Aragón 2008

El Gobierno de Aragón concede a Erasmus el Premio Aragón 2008 por su contribución a la movilidad individual de profesores y alumnos en el ámbito europeo.

Actividades realizadas en abril

- Seminario de gestión del Programa Erasmus, Valladolid
- Jornadas de evaluación de propuestas de Asociaciones multilaterales Comenius, Grundtvig y Leonardo da Vinci, Madrid
- Portfolio Europeo de las Lenguas, jornada de trabajo con las CCAA, Madrid
- Jornadas de evaluación de propuestas de proyectos de Transferencia de innovación (TOI), Madrid

Cuéntanos tú

Este mes la Associació Esclat nos cuenta su proyecto Grundtvig “**Manual de buenas prácticas para la formación de monitores en los deportes de esquí y equitación adaptada para jóvenes con parálisis cerebral.**”

Agenda 6 de mayo, Madrid Volver a PAPiro mayo	LEONARDO DA VINCI: REUNIÓN DE LA COMISIÓN DE FORMACIÓN PROFESIONAL Durante la reunión se discutirá la Convocatoria 2008 para la acción de estancias en empresas del programa Erasmus y para el programa Leonardo da Vinci. Además se aprobará la propuesta de selección de proyectos de movilidad Leonardo da Vinci en el 2008 y se informará al Comité sobre próximas actividades.
Agenda 12 -16 de mayo, Córdoba Volver a PAPiro mayo	SEMINARIO INTERNACIONAL CONSEJO DE EUROPA "LAS ESCUELAS: ESPACIOS DE PAZ Y CONVIVENCIA" El Ministerio de Educación y Ciencia, a través del Organismo Autónomo Programas Educativos Europeos, dentro del marco de la formación del profesorado del Consejo de Europa, convoca un Seminario dirigido a profesionales del mundo de la educación, utilizando como medio de comunicación intercultural la lengua española. En esta ocasión "Las Escuelas: espacios de paz y convivencia" se convertirá en un lugar de encuentro y de intercambio con la resolución de conflictos y la mediación escolar como telón de fondo.
Agenda 18 -21 de mayo, Bilbao Volver a PAPiro mayo	REUNIÓN DE LOS REPRESENTANTES DE LOS 11 PAÍSES EUROPEOS PARTICIPANTES EN LA RED ELOS Entre el 18 y el 21 de mayo se celebra en Bilbao la penúltima reunión de los representantes de los 11 países europeos participantes en la red ELOS. El objetivo del encuentro será evaluar los logros de los 200 centros participantes y los productos resultantes de estos tres años de trabajo, así como la preparación de la conferencia final que tendrá lugar en septiembre en Bruselas. El evento está organizado por el servicio de innovación pedagógica del departamento de educación del Gobierno vasco y la European Platform holandesa.

<p>Agenda</p> <p>27 y 28 de mayo, Madrid</p> <p>Volver a PAPiro mayo</p>	<p>LEONARDO DA VINCI: 15 AÑOS PRESTIGIANDO LA FORMACIÓN PROFESIONAL EN ESPAÑA</p> <p>Este gran evento reunirá tres jornadas diferentes en un único espacio:</p> <ul style="list-style-type: none"> - Jornadas de apoyo a la movilidad - I Encuentro de participantes Leonardo da Vinci - Feria de productos de Transferencia de innovación (TOI) <p>En lunes 26 de mayo tendrá lugar la entrega de galardones y el sorteo del premio a participantes Leonardo da Vinci. En la Feria de Productos TOI los visitantes podrán conocer los productos derivados de los proyectos de Transferencia de Innovación.</p> <p>En las jornadas destinadas al apoyo de la Movilidad los grupos de trabajo se centrarán en la calidad de la gestión, selección, preparación y seguimientos de proyectos IVT (Personas en formación profesional inicial), PLM (Personas en el mercado laboral) y VETPRO (Profesionales de la formación profesional) y la creación de redes que favorezcan la movilidad de los becarios.</p> <p>En el caso del I Encuentro de participantes Leonardo da Vinci, los grupos de trabajo consistirán en la presentación de experiencias personales por convocatorias y grupos de destinatarios, además de la presentación de trayectorias de organismos beneficiarios del programa Leonardo da Vinci.</p> <p>Este gran acontecimiento pretende impulsar el programa Leonardo da Vinci exaltando su labor y aunando a participantes tanto de proyectos de movilidad como de TOI.</p>
<p>Noticia</p>  <p>Mas información en: http://ec.europa.eu/education/programmes/eu_others/call08_en.html</p> <p>Volver a PAPiro mayo</p>	<p>PROGRAMA DE EDUCACIÓN SUPERIOR EN COLABORACIÓN CON OTROS PAÍSES NO EUROPEOS</p> <p>La Comisión Europea, junto con los gobiernos de Australia, Japón, Nueva Zelanda y la República de Corea, ha hecho un llamamiento multinacional con el objetivo de recibir propuestas de proyectos en el campo de la educación superior y la formación profesional.</p> <p>El propósito es apoyar proyectos internacionales de desarrollo curricular que conlleven movilidades de corta duración de estudiantes universitarios y de postgrados, no necesariamente interesados en la obtención de una doble titulación, entre países de la U.E y otros socios.</p> <p>Los consorcios que quieran presentar proyecto, deben estar formados al menos por 3 instituciones de la UE y 2 instituciones de un país socio. Los consorcios seleccionados delimitarán un marco para la movilidad de los alumnos a través del cual los estudiantes europeos pasarán un semestre en la institución de acogida del país socio y viceversa con el reconocimiento completo del estudio realizado en el extranjero por su universidad de origen.</p> <p>El fondo disponible por proyecto puede ascender a 425.000 €, dependiendo del número de instituciones socias. Este presupuesto incluye las becas de movilidad para los estudiantes y la gestión por parte de las facultades.</p>

<p>Noticia</p> <p>CATEGORIA PERSONA: José Mª Pérez, Peridis</p> <p>CATEGORIA EMPRESA: Master EGA</p> <p>CATEGORIA INSTITUCIONES/ ORGANIZACIONES/ ONG: Erasmus</p> <p>Volver a PAPiro mayo</p>	<p>ERASMUS RECIBE EL PREMIO NOVIASALCEDO</p> <p>Peridis, Ega Master y Erasmus galardonados en la primera edición del “Premio NoviaSalcedo Fundación a la Excelencia en la Integración Profesional de los Jóvenes”.</p> <p>El jurado internacional, reunido en Bilbao el 3 de marzo de 2008 y presidido por el ex director general de la UNESCO D. Federico Mayor Zaragoza, tras estudiar y analizar las candidaturas presentadas y de acuerdo con las bases de la convocatoria concedió las tres distinciones por “unanimidad” en cada una de las tres categorías.</p>  <p>El jurado estimó que el Programa Erasmus mereció el Premio por su ejemplar acción en promover la excelencia y el mérito en la integración profesional de los jóvenes en el ámbito europeo e internacional, tanto en el aspecto laboral como en el personal.</p> <p>Para más información: http://www.noviasalcedo.es/noticias_DET.asp?categoria=2&codigo=132</p>
<p>Noticia</p>  <p>Volver a PAPiro mayo</p> <p>Actividades realizadas</p> <p>7 y 8 de abril, Valladolid</p> 	<p>ERASMUS RECIBE EL PREMIO ARAGÓN 2008</p> <p>Desde 1984 el Gobierno de Aragón viene concediendo, con motivo de la celebración del Día de Aragón el 23 de abril, festividad de San Jorge, los Premios Aragón. Ésta es la máxima distinción concedida por la Comunidad Autónoma y tiene por objeto el reconocimiento de una labor continuada o de especial notoriedad e importancia tanto en el área de la cultura como en el de la ciencia, la tecnología o los valores humanos, que supongan un destacado beneficio para la comunidad o constituya un modelo y testimonio ejemplar para la sociedad aragonesa. Este año el premio ha recaído en el programa Erasmus por su labor en el impulso de la movilidad individual de profesores y alumnos en la Unión Europea.</p> <p>Infórmate aquí: http://wzar.unizar.es/servicios/inter/noticias/premioerasmus.htm</p> <p>ERASMUS: SEMINARIO DE GESTIÓN DEL PROGRAMA</p> <p>93 técnicos en Relaciones Internacionales de 80 universidades de toda España asistieron los días 7 y 8 de abril al seminario de gestión del programa Erasmus, que se celebró en el Salón de Actos de la Casa del Estudiante de Valladolid.</p> <p>El seminario fue organizado por la Universidad de Valladolid en colaboración con el Organismo Autónomo Programas Educativos Europeos (OAPEE). Comenzó con la bienvenida del vicerrector de Relaciones Institucionales, Alfonso Redondo, y del director del OAPEE, Emilio García Prieto.</p> <p>Durante el mismo, se explicaron la relación entre las universidades y el OAPEE y la tramitación de documentación del programa Erasmus: solicitudes, informes, calendario y convenios. La UVa presentó su modelo de gestión del programa y el resto de instituciones presentes participaron en el debate que la presentación de</p>



Valladolid generó.

Entre las novedades anunciadas destaca el hecho de que a partir de este año, será el programa Erasmus el que ofrezca las prácticas en empresas a los estudiantes, acción gestionada hasta ahora por el programa Leonardo da Vinci.

Así pues, se explicaron las características relacionadas con la gestión de esta acción, de la movilidad de profesores, de la movilidad de estudiantes con fines de estudio y la gestión de la organización de la movilidad.

Finalmente se organizó un grupo de trabajo para la creación de un modelo de gestión unificado en las instituciones. Posteriormente el OAPEE ha elaborado una encuesta sobre necesidades, herramientas de gestión y comunicación que, una vez puesta en marcha, servirá para futuros grupos de trabajo.

[Volver a PAPiro mayo](#)

Actividades realizadas

9 y 10 de abril,
Madrid

[Volver a PAPiro mayo](#)

JORNADAS DE EVALUACIÓN DE PROPUESTAS DE ASOCIACIONES MULTILATERALES COMENIUS, GRUNDTVIG Y LEONARDO DA VINCI

Inauguradas por el Director del Organismo Autónomo Programas Educativos Europeos (OAPEE), Emilio García Prieto, estas jornadas reunieron en Madrid a 47 personas expertas con el objetivo de evaluar la calidad de las propuestas de asociaciones multilaterales de los tres programas implicados. Seleccionados por las diferentes CCAA y el Área de Evaluación y Control, todos ellos recibieron formación y realizaron un simulacro del proceso de evaluación en distintos grupos de trabajo a lo largo de la mañana del primer día. La evaluación se inició por la tarde y continuó sin incidencias al día siguiente.

Actividades realizadas

21 - 25 de abril,
Madrid

[Volver a PAPiro mayo](#)

JORNADAS DE EVALUACIÓN DE PROPUESTAS DE PROYECTOS DE TRANSFERENCIA DE INNOVACIÓN (TOI)

El 21 de abril, Blanca Admetlla Ribalta, Jefa del Departamento de Evaluación y Control del OAPEE, dio la bienvenida y agradeció la presencia a 30 personas expertas que un año más se reunieron en Madrid para llevar a cabo la evaluación de las 112 propuestas de Transferencia de Innovación que resultaron elegibles en la presente Convocatoria. Tras la intervención del Director del OAPEE, Emilio García Prieto, quién hizo un recorrido por las prioridades europeas que enmarcan los proyectos correspondientes a esta acción del programa Leonardo da Vinci, los evaluadores recibieron formación sobre todos los aspectos cualitativos y prácticos relacionados con el proceso evaluador, que se prolongó hasta el viernes 25 de abril.

Cuéntanos tú

Título:

Manual de buenas prácticas para la formación de monitores en los deportes de esquí y equitación adaptada para jóvenes con parálisis cerebral

Página web:

MANUAL DE BUENAS PRÁCTICAS PARA LA FORMACIÓN DE MONITORES EN LOS DEPORTES DE ESQUÍ Y EQUITACIÓN ADAPTADA PARA JÓVENES CON PARÁLISIS CEREBRAL

La Associació Esclat es una entidad no lucrativa, declarada de utilidad pública, que trabaja para las personas con parálisis cerebral y pluridiscapacidad. La entidad cuenta ya con 30 años de experiencia en la atención y promoción de las personas con parálisis cerebral y que requieren de apoyo extenso y generalizado para poder desarrollar su proyecto de vida personal.

www.esclat.info
www.adaptedsport.edu

Nombre del centro:
Associació Esclat

CCAA:
Cataluña

Asociados:
Francia, Italia, Eslovenia y Suecia



Para ello siempre nos hemos esforzado en innovar, en buscar nuevas metodologías, nuevos proyectos y actividades para motivar tanto a los usuarios como a los profesionales de nuestros centros. Los Programas Europeos y, concretamente los que promueven asociaciones para el Aprendizaje permanente, como el Grundtvig 2, suponen un elemento motivador de gran impacto en la actividad profesional.

Nuestro proyecto nació en el marco del año internacional del deporte, el 2004. Para nosotros, el deporte adaptado ha sido un eje transversal de nuestra tarea educativa. Desde hace muchos años, hemos venido comprobando que la práctica deportiva supone una mejora en la calidad de vida y en el bienestar físico y mental de las personas, permitiendo una notable mejora en los procesos de rehabilitación y socialización en los que la figura de los educadores y monitores adquiere un papel fundamental.

Ya habíamos participado anteriormente en diversos Proyectos Europeos, porque creemos que constituyen una herramienta esencial de dinamización interna y de formación para los educadores, los usuarios y las familias.

El Proyecto nació con la intención de dar un impulso importante a la práctica deportiva de las disciplinas de esquí y de hípica a los jóvenes europeos con parálisis cerebral, por tanto, con graves trastornos motóricos, para incrementar su calidad de vida. El objetivo general del proyecto era la elaboración de un Manual de Buenas Prácticas dirigido a educadores y monitores de los Deportes de Esquí y Equitación para personas con Parálisis Cerebral.

La práctica del esquí –de pie y en silla- permite la mejora de habilidades físicas, de autonomía, de diversión y de integración social.

La práctica de la hípica adaptada –hipoterapia- tiene efectos fisiológicos y psíquicos importantes y de mejora de las habilidades de comunicación, siendo un vehículo de mediación entre el terapeuta y la propia persona.

Las entidades participantes procedían de Francia (GIMC), Italia (VIVALDA), Eslovenia (SONCEK) y Suecia (FOLKUNIVERSITETET). Las reuniones y visitas entre los socios han sido más que provechosas, hemos aprendido mucho unos de otros y, especialmente, los intercambios entre los usuarios, han ofrecido nuevas posibilidades de relación antes no imaginadas entre los jóvenes con discapacidad en Europa.

A lo largo de estos tres años hemos trabajado duro, pero con ánimo e ilusión y nuestro papel de coordinación ha resultado un reto que creemos haber asumido con éxito. El resultado está a la vista: un Manual publicado, bien editado y a disposición de todas las personas interesadas en consultarla. Una herramienta práctica para la ayuda a la inclusión social de nuestros jóvenes con discapacidad a través del deporte.

En la página www.adaptedsport.eu puede descargarse el Manual en versión castellana y francesa y, muy pronto, en otros tres idiomas europeos.

El uso de idiomas diferentes al de cada uno es un valor añadido sobre la



participación en Proyectos Europeos, ya que la mayoría de los participantes hemos realizado cursos de formación en lenguas extranjeras para mejorarlas o para iniciarnos en su conocimiento.

Pero el resultado de nuestro trabajo no sólo se resume en el libro, casi tan importante como el Manual es la red que hemos sabido crear entre todos.

Ahora somos cinco organizaciones que colaboraremos en otros muchos temas, que seguiremos cooperando en la consecución de nuestros objetivos. La red social creada es muy importante. Para poder publicar el libro, cada socio ha tenido que hacer difusión en su entorno próximo para conseguir ayudas económicas y de apoyos diversos, buscando la complicitad de las administraciones locales y de las empresas.

Gracias a esta colaboración ha sido posible la publicación del libro. Por ello, el tema de la difusión es prioritario en los Proyectos. Nosotros hemos visitado todos los ayuntamientos de las ciudades del proyecto, nos han recibido sus alcaldes y nos hemos relacionado con las entidades locales, para buscar ese apoyo y, sinceramente, creemos haberlo logrado.

Liderar, o simplemente participar, en estos proyectos supone un aprendizaje y enriquecimiento profesional y personal de un valor incalculable para todos aquellos que estamos involucrados en los procesos de formación permanente y, en general, para todos los ciudadanos.

Encarna Cuenca Carrión
DIRECTORA ADJUNTA DEL OAPEE



Organismo Autónomo Programas Educativos Europeos

Paseo del Prado, 28 1^a planta 28014 Madrid

Teléfono: +34 915065685 Fax +34 915065689

web: <http://www.oapee.es/>

email: comunicacion@oapee.es